

LA SEMANA

Periódico independiente, literario y de información local

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN
Un trimestre 1,50 pes.
Un semestre 3,—
Un año 5,—
REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN
PLAZA DE SAN JUAN, NÚM. 2

Año I. - Núm. 22.

Medina del Campo, domingo, 9 de Junio de 1929

Precio, 10 céntos.

Ayuntamiento

SESIÓN ORDINARIA
DEL 6 DE JUNIO

Bajo la presidencia del Alcalde don Juan Molón Mier, y con la asistencia del Primer Teniente de Alcalde don Angel Alonso, del segundo don Francisco Pérez Entisne y don Juan Monedero, como sustituto del tercer Teniente señor Molina, celebró el día seis del actual, su sesión ordinaria la Comisión permanente de este Ayuntamiento.

Abierta la sesión, se dió lectura del acta de la ordinaria anterior que fué aprobada y firmada.

Se dió lectura del extracto de acuerdos del mes de Mayo último siendo aprobado por unanimidad; acordándose su exposición al público en la forma reglamentaria.

Seguidamente se leyeron las dos únicas instancias presentadas al concurso, de doña Vicenta Martín del Río y doña María Francisco Martín, solicitando las plazas de Matronas titulares de este Ayuntamiento.

Leyéronse al efecto las artículos 133 y 134 del Estatuto municipal, y en votación secreta se procedió al nombramiento, resultando con cuatro votos cada una de las concursantes, quedando nombradas las mismas por unanimidad para desempeñar cada una su respectiva plaza de Matrona titular.

Acordóse la inclusión en la lista de Beneficencia de los vecinos pobres Vicente Marcos Boada, Joaquín Martín de Vega y Gregorio Sánchez Paniagua.

Dada lectura de dos relaciones en las que declara don Clemente Fernández de la Devesa los postes, palomillas y metros de línea de conducción de flúido para alumbrado, que tenía instalados en las calles de esta villa, durante el 2.º semestre de 1927 y durante el año de 1928, a los efectos de tributación al Municipio; acordóse por unanimidad que pasen ambas relaciones para su comprobación a la Comisión especial de alumbrado.

Leída una instancia de don Federico Caro, solicitando permiso para instalar en la vía pública, en la Plaza Mayor, una báscula automática para pesar personas, se acordó por unanimidad conce-

der el permiso al solicitado, abonando al Municipio el arbitrio correspondiente, y designándose por el Capitular señor Monedero, el sitio adecuado para la instalación de la báscula.

Dada cuenta de una certificación del Ingeniero señor Suárez Leal, relativa a las obras de abastecimiento de aguas ejecutadas en el mes de Mayo último, por importe de 34.499 pesetas y 92 céntimos, y de un informe de la Intervención Municipal, estableciendo diferencias en dos partidas de dicha certificación, la Comisión acordó por unanimidad la aprobación del Informe de Intervención, por la cantidad que en el mismo se consigna de 34.397 pesetas y 20 céntimos.

Acto seguido el señor Presidente levantó, la sesión, a la que asistió escaso público.

DE LA ALCALDIA

La Alcaldía-Presidencia nos ruega la inserción de la siguiente nota: «Esta Alcaldía-Presidencia, lo mismo que la Comisión de Festejos y todo el Ayuntamiento, deseosos de que la próxima Feria de San Antolín tenga todo el esplendor a que por su tradición tiene derecho y la mayor variedad y vistosidad en sus festejos, y presumiendo que no podrán celebrarse—aunque hará cuanto le sea posible para ello—las acostumbradas corridas de novillos por hallarse éstas suprimidas por órdenes del Gobierno, ruega encarecidamente a cuantas personas quieran exponer alguna idea o proyecto relacionado con este asunto, lo manifiesten por escrito a esta Alcaldía-Presidencia, con el fin de que con el tiempo debido puedan estudiarse por la Comisión de Festejos y aceptar aquellas que a su juicio reúnan los mayores atractivos, siempre como es natural que éstas se hallen dentro de los límites de la cantidad presupuestada para este objeto.»

Aplaudimos el acuerdo tomado por nuestra Exema. Corporación y esperamos que el número de exponentes será

considerable, con lo cual se logrará que el programa de festejos de la Feria de San Antolín, se halle lleno de festejos nuevos y de gran atractivo.

HOMENAJE

Los funcionarios y obreros municipales han realizado un acto de merecida justicia. Hace pocos días regalaron al Alcalde don Juan Molón un elegante y valioso bastón de mando, como prueba de la inmensa gratitud que le deben por el gran interés puesto en la aprobación de su Reglamento.

LA SEMANA aplaude el homenaje y se asocia a él con todo afecto.

Lea el anuncio de cuarta plana

UN SENCILLO HOMENAJE

A D. MILLAN MIGUEL

Si tuviéramos que hacer una exposición de motivos para justificar e hinchar el modestísimo homenaje que preparamos al ilustre Secretario de nuestro Ayuntamiento don Millán Miguel Gómez, requeriríamos el concurso de un periodista brillante y las columnas de un periódico más sonoro que el nuestro, a fin de conseguir con la eficacia de esos dos medios lo que por el propio mérito del homenajeado no pudiéramos conseguir que se manifestase.

Por fortuna estamos en caso distinto a ese, y basta para la realización del acto de justicia que pretendemos realizar una péñola humilde como la que traza las presentes líneas y un semario de la categoría ínfima de «La Semana». Tanto más cuanto que no es nuestro propósito llevar a cabo el homenaje íntegro y magno que Medina debe a su secretario municipal; solo aspiramos a recoger en una fórmula colectiva sin trascendencia el reconocimiento, la gratitud o el afecto de todos los que no tengan inconveniente en expresar aquellos sentimientos por mediación de «La Semana».

Decimos esto para no comprometer a quien tratamos de recompensar pobremente y para salvar la actitud de los que sintiendo con la misma fuerza que nosotros la necesidad de un homenaje a don Millán no quieran, por cualquier razón siempre respetable, enviar el suyo por nuestro conducto.

Y como son relevantes y de toda Medina conocidos los méritos y servicios que abonan la figura del secretario municipal, hacemos punto sin entonar la loa de rigor en estos casos.

Los que suscriben, reconociendo las virtudes de competencia y honradez que asisten al Secretario de este Ayuntamiento don Millán Miguel Gómez inician una suscripción para regalarle una pluma de oro. La cuota máxima es de 2 pesetas.

Los donativos pueden entregarse en «Las Novedades», en el comercio de don Felipe Montero y en la librería de don Rufino Sáez Gómez.

Don Albino Pérez, 2 pesetas; don Gonzalo Rivero, 2; don Mariano García, 2; don Félix Lorenzo, 2; don Antonino García, 2; don Rufino Sáez, 2.

Función teatral a beneficio de LA SEMANA

Muy en breve se llevará a efecto la velada teatral, que, de manera extraoficial, se venía anunciando desde algún tiempo.

Nosotros, aunque, siquiera por una vez, pequemos de inmodestos, debemos manifestar a nuestros lectores que, si bien camuflamos un tanto despacio en la organización de esta velada, tendremos la satisfacción de ofrecer al respetable un manjar exquisito por su aderezo, variedad y selección. El programa de nuestra velada se dividirá en parte dramática, musical, recital de poesías, etc., pudiendo asegurar a ustedes que, entre otros números sorprendentes, se pondrá en escena el poema en una jornada del conocido poeta castellano, Rufino Sáez, titulado «Romance de doña Sol». Este poema, aun no estrenado en Medina del Campo, es un bello canto a las virtudes raciales que nos trae sin querer a la memoria el glorioso reinado de los Reyes Católicos de tan fausto recuerdo para esta noble villa.

Banco Central

Alcalá, 31 MADRID
Sucursal de MEDINA DEL CAMPO: Padilla, 38 y San Roque, 1

AGENCIA GOYA, 89

Capital autorizado 200.000.000,00 de pesetas
Capital desembolsado 60.000.000,00
Fondos de reserva 20.000.000,00

88 Sucursales funcionando Filial: Banco de Badalona (Barcelona)

INTERESES DE CUENTAS CORRIENTES EN PESETAS

A la vista, dos y medio por ciento anual.—Con ocho días de preaviso, tres por ciento anual.—A tres meses, tres y medio por ciento anual.—A seis meses, cuatro por ciento anual.—A doce o más, cuatro y medio por ciento anual.

CONSIGNACIONES A VENCIMIENTO FIJO

Estas consignaciones, que admite el Banco por el importe de la cantidad que entrega el cliente, devengan un interés de tres y medio por ciento anual a tres meses y de cuatro por ciento a seis meses y cuatro y medio por ciento a un año.

CAJA DE AHORROS 4 POR 100 ANUAL

La Zapatería «La Navarrica»

Inmenso y elegante surtido de las más altas novedades en calzados para señora, caballero y niño.

Precios sobre clases sin competencia posible.

Antes de hacer vuestras compras visitad esta acreditadísima Casa.

Plaza Mayor, 5 Medina del Campo

Carbones - CARLOS IÑIGO - Gamazo, 18

¡Ganga colosal! SOÑANDO

Para Consuelo Rodríguez Marcos,
con sincera admiración.

I
Me aseguran que el caso era auténtico. Palotes—por no llamarle con su verdadero nombre—era un perdido en toda la extensión de la palabra: perezoso hasta la exageración; camorrista; derrochador en cuanto tenía algún dinero; si bien esto le ocurría raramente, bribón, etc., etc., etc.

Un día llegó a sus manos el siguiente prospecto.

¡¡¡GANGA COLOSAL!!!
se mantendrá a quién quiera que sea,
dándole además 8 francos diarios
no es preciso trabajar
dirigirse a la calle... núm. en
PARIS

El hombre quedóse asombrado por completo. No creyendo que aquello fuese escrito en serio, escribió a París, desde donde le aseguraron la veracidad del prospecto, dándole además toda clase de garantías.

II

Recibiósele allí con grandes atenciones, hospedáronle en una elegante habitación y diéronle los primeros ocho francos y una espléndida comida.

Sólo le rogaron que se dejase retratar. Condescendió a ello Palotes, y poco tiempo después le mandaron seis retratos suyos que guardó satisfecho nuestro héroe.

Pasaron días y días, sin que le faltase nunca la comida espléndida, la habitación elegante y el estipendio convenido. Palotes no cabía en sí de gozo.

III

Asistió un día a una conferencia médica, porque así su amable huésped se lo había indicado, diciéndole que esta había de ser la única obligación de los que se aprovecharan de la ganga.

Colocaron a Palotes entre la gente distinguida, separada de la demás por una pequeña barrera. El se sentó allí complacido y satisfecho de tal distinción, sin oposición ninguna. El conferenciante anunció al distinguido público que iba a defender «La carne de asno como alimento». Y empezó a emitir teorías y más teorías y a eliminar concienzudos análisis y a demostrar teóricamente la bondad nutritiva de su apetitoso alimento.

IV

—Por si no bastaran estas breves consideraciones, voy a enseñar prácticamente a mi distinguido público la eficacia de la carne de asno. Van a repartirse entre vosotros los retratos de varias personas en época que no comían dicha carne.

Y, en efecto, varios mozos empezaron a repartirlos.

—¿Os habéis fijado bien en ellos?—dijo al cabo de algún rato el conferenciante.—¿Sí? Pues si queréis verlos después de tres meses de comer carne de asno dirigid vuestras miradas hacia los que ocupan el lugar distinguido de este salón. Allí los he mandado colocar a todos.

Palotes cayó desmayado.

H. DE O.

Por ver tus pupilas
mirarme tranquilas,
¡no más que por verlas!
si fuera un rey moro
te diera un tesoro
de mágicas perlas.

Temblando de amores,
tu regia silueta
forjó del poeta
los sueños mejores.

Y por vez primera,
tu boca encendida
tejió la quimera
mejor de mi vida...

Soñé: Una mañana
de azules zafiros,
en tierra lejana,
de amor la sultana
quebraba suspiros...
¡Sonrisas banales!
¡Rubies! ¡Corales!
¡Hora de esperanzas!..

Sus ojos sensuales,
en las orientales
eróticas danzas,
tenían fulgores
de agudos puñales.
¡Divinos ardores!...
¡Comedia fingida
de celos y agravios!...
Y, luego, vencida,
dejar yo mi vida
fundida en sus labios!

De amores temblando,
tu regia silueta
se fué marchitando...

Soñando... soñando...
soñaba el poeta:
Por ver tus pupilas,
mirarme tranquilas,
¡no más que por verlas!
si fuera un rey moro
te diera un tesoro
de mágicas perlas.

RUY GÓMEZ.

acto en las mismas a todo lo que se le había dicho.

Julio César dictaba a la vez a cuatro diversos secretarios diferentes asuntos, leyendo además un libro y oyendo y contestando a los que le preguntaban, con la misma facilidad que si estuviera ocupado en una sola cosa.

Séneca repitió dos mil nombres, habiéndoselos dicho una vez sola, en el mismo orden que se los habían referido.

Había una vez un buque, cuyo contra- maestre sufría una extraña enfermedad; era aficionado al ron. El capitán, después de intentar todo lo posible para curarlo de tan original dolencia, dijo un día al contra- maestre:

—La primera vez que te vea en ese estado lo consignaré en el libro de a bordo.

Durante muchos días el contra- maestre no bebió, pero llegó al fin uno en que volvió a caer en su vicio, y aquél mismo día el capitán escribió en el libro de a bordo: «12 de Agosto, 1900, 60 grados longitud Norte, 66 grados latitud Oeste. El contra- maestre Jones está hoy borracho».

El pobre contra- maestre suplicó al capitán que suprimiera esta última nota, poco honrosa para él, y que sería causa de que no adelantase en su carrera.

El capitán le contestó:

—Pero ¿es verdad lo que dice la nota?

—Sí—replicó el otro; pero...

—¡Basta! Nada puedo hacer. Lo escrito, escrito está.

Jones no dijo una palabra, pero pensaba en la venganza. Ocho días más tarde, encargado a su vez del libro de a bordo, escribió con su más hermosa letra: «20 Agosto 19...», 80 grados longitud Norte, 67 de latitud Oeste. El capitán Smith no ha bebido hoy».

Al leer ésto, el capitán Smith, protestó con energía.

—Pero ¿es verdad, o no?—dijo Jones.

—Sí, es verdad, pero...

—En ese caso nada puedo hacer. Lo escrito, escrito está.

DE SOCIEDAD ECOS DIVERSOS

VIAJEROS

Han regresado del colegio de Santa María de Nieva en que hacen sus estudios los jóvenes Alejandro González y Jacinto Romero, hijos respectivamente de nuestros buenos amigos don Francisco y don Rafael.

—Regresó de Barcelona nuestro querido compañero de Redacción don Gonzalo Rivero.

—Con objeto de pasar el verano salieron para la Sierra de Avila doña Benigna Mellado y su hijo Luis.

—Se encuentra entre nosotros don Casimiro Rodríguez, buen amigo nuestro.

—Han regresado de Palencia, después de pasar las fiestas del Corpus, el Arquitecto Municipal don Alberto Galleo y su señora.

NATALICIO

Durante la noche del pasado domingo, día 2 de los corrientes, dió a luz con toda felicidad una preciosa niña la esposa de nuestro buen amigo el acreditado industrial de esta plaza, don Enrique Muela.

La recién nacida será bautizada con el bonito nombre de Pilar.

Reciban tanto los padres como los demás familiares de Pilarina nuestra cordial enhorabuena.

BODAS

El pasado jueves contrajeron matrimonio en la iglesia parroquial de San Antolín, la bellísima señorita Claudia Hernández con don Santiago Puertas, apoderado de los Almacenes San Antonio de esta plaza.

Apadrinaron a los contrayentes, doña Marina Rodríguez, hermana de la novia y don Juan González.

Bendijo la unión el párroco de la Colegiata don Gaspar Valdivieso y firmaron como testigos don Mauro Velasco, abogado; don Felipe Montero, acreditado industrial y don Manuel Casado, comisionista.

Los numerosos invitados fueron obsequiados con excelente banquete.

En el rápido de las seis salieron los nuevos esposos para Madrid y otras poblaciones.

El miércoles pasado, a las once en la capilla de Nuestra señora de las Angustias, Valladolid, se celebró el enlace matrimonial de la señorita Dominica Palmero Carlón y el doctor en Medicina y diputado provincial don Ciriaco de la Riva Trueba.

Bendijo la unión el profesor de la Universidad Pontificia don Félix González. Fueron padrinos el doctor don Blas Sierra, vicepresidente de la Diputación, y la señorita Esperanza del Caño.

Firmaron el acta, como testigos, por parte del novio, don Bernardino A. Moncada y don Máximo García.

Después de la ceremonia, los invitados se trasladaron al hotel de Francia, donde se sirvió irreprochablemente un selecto «menú».

Los novios, que han recibido muchos regalos y felicitaciones; salieron para Madrid, Sevilla, Málaga, Valencia y Barcelona, fijando luego su residencia en esta villa.

Variedades

El emperador Adriano tenía tan gran memoria que hacía le leyeran un libro que jamás hubiera visto ni oído y al momento lo repetía palabra por palabra.

Nunca perdió la idea del sujeto que una vez hubiera hablado con él.

Mitridates, rey del Ponto, tuvo tan feliz memoria que, estando bajo su dominio veintidós diferentes naciones, aprendió perfectamente sus idiomas y respondía a todos sus embajadores en la misma lengua en que le hablaban.

Cineo, embajador en Roma de los partos, al día siguiente de su llegada saludó a todos los señores y caballeros romanos, a cada uno por su nombre sin haberlos conocido antes.

Publio Craso, escuchaba y atendía lo que se hablaba al mismo tiempo en cinco lenguas distintas, respondiendo en el

Este número ha sido visado por la
censura

S. M. el rey en Medina

«EL RIOJANO», rey de las alpárgatas, que vende las mejores y más baratas. No se deje sorprender por los comerciantes revendedores, y acuda al «RIOJANO» que fabrica las mejores.

PADILLA, 14

Laurentino Mata

Automóviles de alquiler

GAMAZO, 4

Única Fábrica de Mosaicos Hidráulicos en esta Plaza

Inmensa variedad en dibujos y colores, desde cinco pesetas el metro cuadrado

Almacén de Materiales de Construcción

Cemento, Yeso, Cal, Cañizo, Azulejos, Tuberías de cemento y de gres
Codos, Sifones, etc.

José María Domingo

Calle Valladolid, 25 y 27 - MEDINA DEL CAMPO

CASA GONZÁLEZ

SASTRERÍA

PADILLA, 19.—MEDINA DEL CAMPO

El día 1.º de éste falleció en Ciempozuelos don Eduardo Hernández tío de nuestro querido director don Albino Pérez, a este y a su distinguida familia acompañamos de todo corazón en el dolor por que atraviesan.

POSESIÓN

Ha tomado posesión de la Notaría de La Seca el joven y culto abogado don Fernando Gómez de Acevedo.

—Han regresado de su viaje de novios don Eduardo Fernández Araoz y señora.

—Han salido para Madrid don Clemente Fernández de la Devesa y señora.

—Ha regresado de Valladolid nuestro querido amigo don Angel Santanaria, después de obtener brillantes calificaciones en el 7.º curso de la carrera eclesiástica.

EXÁMENES

En los exámenes que la señorita María Cruz Real ha hecho en Madrid de las asignaturas correspondientes al segundo del Bachillerato, obtuvo la calificación de sobresaliente en todas ellas. Enhorabuena.

—La señorita Teresa Vizán ha obtenido también nota de sobresaliente en todas las asignaturas de un curso de la carrera del Magisterio. Enhorabuena.

—Ha recibido la nota de sobresaliente en los exámenes del primer año de Bachillerato elemental, Antonio Gómez García, hijo de nuestro querido amigo don Antonio Jefe de la estación del Norte en esta localidad. Antonito ha asistido a las clases de don Gerardo Moraleja, presbítero. Enhorabuena.

REINGRESO

Nos place dar a la publicidad que han reingresado en el Arma de Artillería el Teniente Coronel don Gerardo Ravassa, Comandante García Vega, Capitanes Perote y Fraile, Tenientes Martínez Simón (destinado a San Sebastián, Méndez, León, Negueruela, Morán, García Rosado, Benarides, García Mellado (nuestro paisano), García Bernardos, García Romanillos y Comandante Sola.

Venta de "La Semana", Rufino Sáez, Librería, Simón Ruiz, 10.

San Antonio de Padua al Niño Jesús

SOLILUQUIO

¿Por qué vienes a mis brazos para que te abracen ellos, si no te abrazan los ángeles ni Tú cabes en el cielo? Tú eres brinco de mis ojos y regalo de mi cuello, y confusión y locura de mi pobre pensamiento. Pues sé que eres Criador de todo el vasto universo, y que equilibras los mares y que gobiernas los vientos y que diriges los astros, cual manada de corderos, que tu agudo silbo escuchan y van por caminos ciertos. Y no sé cómo te vuelves en mis brazos tan pequeño, ni cómo pesando tanto, puedo yo con tanto peso. Tú me miras y me halagas, háblame y no tengo miedo, tu mano cae en mi frente y la besan mis cabellos. No sé cómo no me abrasas, siendo yo leña y Tú fuego, yo delito y Tú justicia, Tú juez eterno y yo reo. ¡Milagro de tus amores! que habiendo amor hay exceso; pues teniéndote en los brazos, mi Niño Príncipe, advierto, que mientras Tú más te abrevias, más voy por mi bien creciendo; que tú peso me levanta y si a tu fuego me quemo, no me destruye la llama, pues tal vida estoy sintiendo, que siempre esa llama ansiando de ella hidrópico a ser vengo.

FRANCISCO GIMÉNEZ CAMPAÑA.

Lea usted el Domingo LA SEMANA

AZULEJOS

Blancos a precios sin competencia en

La Valenciana

NOTICIAS

PARA EL SEÑOR ALCALDE

Se han acercado a nuestra redacción numerosas personas, principalmente señoritas para que, por medio de este semanario, hagamos llegar su queja por el escándalo y la persecución salvaje (puede llamarse) de que son objeto en el paseo de la acera por los chiquillos, ya mayores, los cuales, toman como distracción el arrancar a las señoritas las flores u otros adornos que llevan sobre sus vestidos.

Esto, es verdaderamente lamentable, señor Alcalde, y a usted, acudimos, seguros de ser atendidos para que, durante la animación del paseo, vigilen los guardias de servicio y pongan coto a las carreras y juegos de los chiquillos por entre los paseantes que, a más de molestarse, rebelan airados contra las personas que con muy buenas palabras y consejos tratan de reprenderles.

LAS FERIAS DE SAN ANTONIO

Por los dependientes municipales han sido repartidos profusamente los programas anunciadores de las ferias y fiestas de San Antonio, que se celebrarán en esta villa durante los días 12, 13 y 14 del actual.

También se repartió el programa y reglamento del Concurso comarcal de ganados que se celebrará los días 13 y 14, con motivo de la feria.

Para tomar parte en este Concurso son ya varias las inscripciones de ganados hechas.

El próximo día 13, y después de la carrera de bicicletas que tendrá lugar en la Plaza Mayor, se celebrará un gran partido de FOOT-BALL en el campo próximo al paseo de Simón Ruiz, por los equipos Medina F. C. y la Selección del 7.º Regimiento de Artillería a pie.

El partido promete ser interesante, pues ambos equipos presentan a todos sus primeros jugadores.

CONFERENCIA

Mañana dará una conferencia sobre «Jerusalén y Tierra Santa» un peregrino, que a pie regresó de aquellos lugares, en el Teatro Isabel la Católica, a las cuatro de la tarde.

CARRERA CICLISTA INFANTIL

Los niños Juanito y Angel Mena, hijos del conocido industrial Claudio, obtuvieron el día 5 en Arévalo un ruidoso triunfo, aunque luchaban con otros corredores de bastante más edad que ellos.

Felicitemos a los pequeños y aventajados ciclistas y les deseamos un éxito buenísimo en su proyectado «raid» Medina-Sevilla-Barcelona.

El jueves de la semana pasada fué aprobado por el Comité paritario del Comercio el pacto que ha de regir entre los patronos y dependientes del ramo; tiene de vigencia cinco años y es el siguiente en su contenido esencial:

De 1 de Abril a 30 de Septiembre:

De 9 y media a 1 y de 3 a 8 y media.

De 1 de Octubre a 31 de Marzo:

De 9 y media a 1 y de 3 a 7.

Los domingos de verano cierre a las 6.

Los domingos de invierno cierre a las 5.

Días festivos de cierre completo:

1 de Enero, Reyes, San José, Viernes Santo, San Pedro, Santiago, 15 de Agosto, 1 Noviembre, 8 y 25 de Diciembre y San Marcos desde la 1 de la tarde.

MOVIMIENTO DEMOGRÁFICO

El movimiento demográfico de esta villa habido durante el mes de Mayo último, ha sido de 14 defunciones, 29 nacimientos y se han incripto 12 matrimonios.

OFICIALAS de modista se necesitan. Para informes en esta Redacción.

JOVEN ESCRIBIENTE se ofrece para oficina, despacho o cosa análoga, de 3 a 6 de la tarde. Pocas pretensiones y buenos informes. Para más detalles en la Administración de LA SEMANA.

VENTA de la casa sita en la calle de Villanueva, 16. Para informes a Felipe Hernández.

Puericultura vulgar

POR

Miguel D. Gil Sangrador

ción. Los baños calientes y fríos deben evitarse porque despiertan contracciones.—La función eliminadora intestinal se facilita combatiendo el estreñimiento, no con medicinas, sino con régimen conveniente. Se evacuará diariamente el intestino, mejor por la mañana al levantarse, y para conseguirlo en las estrofiadas, se utilizará un régimen abundante en frutas (ciruelas, dátiles, higos, compotas y mermeladas de ciruela o pera, frutos aceitosos, nueces, avellanas, etc.) legumbres verdes y verduras; y si nada se consigue, se tomará en ayunas un

vaso de agua y después desayuno de frutas (manzanas, naranjas, etc.) Si todo fracasa se debe consultar al médico.—La función depuradora de los riñones ha de ser siempre muy vigilada, porque la disminución de la cantidad de orina, y la presencia en ésta de sustancias extrañas a su composición normal, (albúmina, azúcar, moco) que sólo el médico puede descubrir y dosificar y obligan a consultar con el médico, son siempre manifestaciones que anuncian peligro. Es preciso que la embarazada evite las retenciones de orina y observe el núme-

ro de veces que orine, intervalos que las separa, cantidad de orina que elimina en las veinticuatro horas y si ésta contiene sedimento o poso.

6.º EVITARÁ ADQUIRIR ENFERMEDADES, procurando no enfriarse ni tener indigestiones, no visitar enfermos y sobre todo huirá siempre, aún cuando se trate de sus hijos, de las personas que padezcan fiebre puerperal, erisipela, esarlatina y supuraciones. No debe mancharse las manos con pus procedente de heridas, úlceras, diviesos, golondrinos, etc. que ella o las personas que la rodean pudieran padecer, y, en fin, ha de procurar, de acuerdo con el médico, que antes del parto estén curados los focos de supuración que existieran en su cuerpo, especialmente en los femeninos externos o próximos a ellos. Por otra parte; una vez al día por lo me-

nos y mejor por la noche al acostarse, y con las manos bien limpias, se lavará los genitales externos con agua hervida y jabón, no utilizando esponjas porque son muy difíciles de esterilizar. Prohibidas irrigaciones vaginales, y, de hacerlas, por causas graves, se efectuarán con agua hervida tibia, a poca presión e introduciendo muy poco la cánula, siempre y cuando las autorice el médico. Hará una limpieza detenida de la boca varias veces al día, sobre todo después de las comidas y al acostarse, utilizando un buen dentífrico, o simplemente una parte de agua oxigenada en dos de agua a la que se adiciona una poca de bicarbonato de sosa o también una cucharada de las de café de perborato de sosa en medio vaso de agua tibia; y si padeciese en ella, en la nariz o en la garganta alguna enfermedad que diese pus (piorrea, anginas crónicas, úlceras en la nariz, et-

Colegio-Academia San Rafael

Hermanos Maristas

Primera Enseñanza : Comercio Libre

Bachillerato Elemental y Universitario de Ciencias

Se admiten internos, medio pensionistas y externos

Plaza San Agustín

Medina del Campo

Garaje eléctrico

Instalación y reparación de automóviles en su parte mecánica y eléctrica. Estación de carga y reparación de automóviles

Talleres electro-mecánicos

Especialidad en reparaciones de dinamos, alternadores, transformadores, motores, etc. y montaje de todo lo concerniente al ramo de electricidad en general.

T. Velázquez

Maldonado, 14 y 16 - Teléfono 150 - Apartado 28 - MEDINA DEL CAMPO

La Unión y El Fénix Español

Compañía de Seguros Reunidos



Capital social, completamente desembolsado, pesetas 12.000.000

Reservas técnicas y matemáticas » 16.000.000

Agencias en España, Francia, Portugal y Marruecos

FUNDADA EN 1864

Seguros contra incendios.—Seguros sobre la vida.—Seguros de valores.—Seguros contra accidentes.—Seguros marítimos.

Subdirector en Valladolid: D. FRANCISCO CAAMAÑO. Oficinas Claudio Moyano, 2

Agente en Medina del Campo: D. Fermín Vega

Hotel Moderno

Calle de Gamazo - Medina del Campo

El HOTEL MODERNO es el de mayor confort y mejor cocina
Cuartos de baño - Calefacción - Limpieza esmerada

DROGUERÍA

Florencio J. Alonso - Hijo-sucesor de Matias Cuñado

Plaza Mayor, 17 - Medina del Campo

SALCHICHERÍA Y COLONIALES
= DE =

Félix Martín Salamanca

Padilla, 34 - Sucursal: Plaza Mayor, 23

En estos establecimientos hallará el público todos los artículos de salchichera moderna

Bicicletas
para niños
y niñas

GARAJE CICLOS

Anastasio Bello

CALLE PADILLA, 2

Medina del Campo

Surtido completo en todo lo concerniente al ramo de Droguería, Ortopedia, Pinturas y Artículos de Limpieza

Garaje Anderson : Sandy

AUTOMÓVILES DE ALQUILER

Carretera de Madrid y Calle de Padilla

(Debajo del Royal Hotel)

Teléfono núm. 177.—MEDINA DEL CAMPO

«**El Barato**»

Tejidos, Géneros de punto, Ropas hechas para caballeros y niños

Padilla, 11 - Medina del Campo

Almacenes San Antonio

Obsequiarán desde mañana lunes a sus clientes con PRECIOSOS REGALOS y presentarán al público la más bonita y extensa colección en

Vuelas y Crespones estampados y en liso, Grep-saten, Gerogette, Rasás

y otros muchos artículos de

Lana y Algodón a precios de Almacén

¡Siempre precios de Almacén!

PLAZA MAYOR Y SIMÓN RUÍZ, 1

Fábrica de Jabón

Almacén de Aceite Comestibles

Enrique Muela Yllescas

Telegramas y Telefonemas: ENRIQUE
Apartado de Correos 25 - Teléfono 95

Gamazo, 26

MEDINA DEL CAMPO

«**Las Novedades**»

Camisería, Géneros de Punto, Confecciones en blanco y color, para señora y niños, Perfumería y Artículos de novedades.

Mariano de la Cruz Vallejo

Plaza Mayor, número 10

MEDINA DEL CAMPO

Isidro García

Sastrería militar y paisano

PLAZA MAYOR, 35, PRINCIPAL

Hotel

Villa-Carmen

Teléfono 77

Marcos García Arranz

Medina del Campo

Casa en Segovia, Hotel Victoria

IMPRENTA DE LA SEMANA

Centro de Novedades para señora y caballero

Vda. de Rogelio García

Uniformes completos para cuotas

PLAZA MAYOR, 2

MEDINA DEL CAMPO

TELÉFONO 55

Hijos de Leocadio Fernández

Casa fundada en 1852

FÁBRICA DE SAQUERÍO DE YUTE : CEREALES

GRAN CAFÉ CONTINENTAL HIJOS DE LEOCADIO FERNÁNDEZ

Fábrica de hielo y gaseosas : Licores de las mejores marcas : Especialidad en helados : Exquisito café MOKA : Confort e higiene
Delicioso Patio andaluz en el interior

Se sirve a domicilio • MEDINA DEL CAMPO • Teléfono número 14